
58. Jahreshauptversammlung  des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am  12. Juli 2006 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 58. ordentliche 
Jahreshauptversammlung mit Beteiligung der Abteilungen durchführen. 
 
8. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 
Abteilungsleiter Armin Hiller eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. Er berichtete 
in seinem Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des vergangenen Jahres. 
Zunächst erzählte er vom Abstieg in die Kreisliga B und dem kuriosen Wiederaufstieg am Grünen 
Tisch. Weitere Höhepunkte waren der Ausflug nach Freiburg, das Bambini- und E-Jugendturnier, die 
Weihnachtsfeier, der Schiedsrichter-Bezirkstag in Fischbach sowie das WM-Studio.  Die schwierigste 
Aufgabe im vergangenen Jahr war die Suche nach einem neuen Trainer. Negativer Höhepunkt war 
Ende Mai der Abstieg in die Kreisliga B. 
Abschließend bedankte sich Abteilungsleiter Armin Hiller bei allen Freunden, Gönnern, Helfer und 
Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. 
Im Namen des verhinderten Ex-Spielertrainer Joachim Strasser, verteilte Abteilungsleiter Armin Hiller 
den Bericht des Trainers für die Saison 2005/2006.  
Danach verlas Thomas Kuhn den Bericht des Schriftführers, der Kassenbericht von Michaela Lander 
ergab einen zufrieden stellenden Kassenstand. Erstmals wurde der Kassenbericht in Jugendkasse 
und Abteilungskasse aufgeteilt. Kassenprüfer Thomas Härle bescheinigte ihr eine ordentliche und 
korrekte Kassenführung. 
Die folgende einstimmige Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteher Manfred 
Luxenburger mit dem verbundenen Dank vor. Er bedauerte den Abstieg der ersten Mannschaft und 
wünschte alles Gute für die kommende Saison. 
Die Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: Abteilungsleiter Armin Hiller wurde für weitere zwei Jahre im 
Amt bestätigt. Neuer stellvertretender Abteilungsleiter wurde Tobias Buohler anstelle von Hans Jäckle. 
Schriftführer Thomas Kuhn wurde ebenfalls für weitere zwei Jahre im Amt bestätigt. Neuer Spielleiter 
wurde Peter Zeller anstelle von Frank Steib. Neu in den Ausschuss gewählt wurden Jochen Liebhardt 
und Thomas Härle. Wolfgang Wäscher wurde im Amt bestätigt. Das Amt der Kassenprüfer teilen sich 
Gerhard Stetter und Werner Hatzing. 
Im Anschluss an die Wahlen gab es Ehrungen und Geschenke. Für ihre Dienste und ihren 
vorbildlichen Einsatz  im Verein, erhielten Hans Jäckle und Frank Steib je einen HGV-
Einkaufsgutschein. 
Für ihre erfolgreiche Teilnahme beim Torwandschießen im Rahmen des WM-Studios erhielten Jürgen 
Hatzing (Fünf Treffer), Jochen Liebhardt und Martin Schöllhorn (je vier Treffer) ebenfalls 
Einkaufsgutscheine. 
Da keine sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss Abteilungsleiter Armin Hiller 
die Versammlung. 
 
9. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
Die Abteilungsleiterin Freizeitsport, Anette Wahl, konnte über einen weiteren Anstieg der 
Mitgliederzahl von 140 auf 148 berichten. Ein Diagramm veranschaulichte die Entwicklung der letzten 
Jahre und das gesamte Angebot wurde von ihr  nochmals detailliert vorgestellt. 
Gute Resonanz hatte die neue Tanzgruppe für Kinder unter Leitung von Anja Schneider und 
Franziska Sonntag, die im Laufe des Jahres mit ersten Beiträgen öffentlich auftrat. Auch das Turnen 
und Aerobic mit  Andrea Maier erfreute sich konstanter Beteiligung, wobei mit der großen 
Gymnastikmatte die Stunden noch abwechslungsreicher wurden. 
Das neue Trainerteam bei Gymnastik und Step-Aerobic für Erwachsene, Monika Neff und Kerstin 
Wagner, zeigten sich als Bereicherung für die Abteilung. Momentan probt man eine Umstellung des 
Programms und es wird sich sicherlich eine zukunftsweisende Lösung finden.  
Im Seniorenbereich fehlt der „Nachwuchs“, musste Anette Wahl beklagen. Bemühungen, die Runde 
wieder zu vergrößern, schlug in den letzten Wochen fehl. Sie versuchte nochmals, die positiven 
Faktoren – wie auch der gesellschaftliche Kontakt, der in dieser Gruppe vorherrscht, an die 
Zuhörerschaft zu vermitteln. 
Anette Wahl informierte über die besuchten Weiterbildungsmaßnahmen, bat dann um die Berichte der 
Trainerinnen und Übungsleiter(innen). 
Anschließend gab sie einen kurzen Überblick über das traditionelle Rahmenprogramm des Jahres 
sowie den außerordentlichen Arbeitseinsätzen in der Sportplatzhütte, Skihütte, Adventsmarkt etc. und 
dankte den Mitgliedern und Gönnern für die wertvolle und verlässliche Unterstützen, die doch 
unübertroffen gut war. 
Der Kassenbericht wurde von Beate Sonntag vorgetragen. Die Kassenprüfer F. Ströbele und  



I. Gröber bescheinigten ihr eine korrekte und sorgfältige Kassenführung. Herr Luxenburger stellte 
daraufhin Antrag auf Entlastung der Abteilungsleitung und der Kassenwartin -  die Versammlung 
stimmte zu.  
Die zur Wahl anstehenden Positionen wurden alle in offener Wahl vollzogen. Anette Wahl wurde  
einstimmig als Abteilungsleiterin für weitere 2 Jahre bestätigt, auch Beate Sonntag konnte zu weiteren 
2 Jahren Amtszeit beglückwünscht werden. Ebenfalls konnten die Positionen der Fachwarte für 
Senioren mit Benedikt Schumann, für Jugend mit Carola Zieglowski und Aerobic/Gymnastik mit 
Dagmar Ott weiterhin besetzt werden, wobei Benedikt Schumann nur noch für 1 Jahr antreten wollte. 
Ingeborg Gröber wurde als Kassenprüferin für weitere 2 Jahre gewählt.  
Anträge an die Hauptversammlung lagen nicht  vor, es wurden auch keine Dringlichkeitsanträge 
gestellt.  
 
5. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 
Der Abteilungsleiter Ski, Bruno Wahl, berichtete in seinem Rückblick von den zahlreichen 
Sanierungsarbeiten die im Sommer und Herbst 2005 durchgeführt wurden. Auf der Südseite der 
Skihütte wurde ein weiteres Fenster eingebaut, das Dach der Bergstation erneuert, eine Ruhebank für 
Snowboarder angebracht, die Gehänge und Seilrollen generalüberholt, neue Fangzäune und 
Schutzmatten befestigt, sowie eine Crainstange für Snowboarder installiert. Die Skihütte erhielt eine 
neue Gastronomiespülmaschine, die sich schon bei zahlreichen Veranstaltungen bewährt hat.  
All diese Bemühungen wurden schließlich mit einem super Skiwinter mit traumhaften Skitagen und 
Rekordschneehöhen von bis zu 60 cm belohnt. Bedingt durch mehrere Werbemaßnahmen in 
Rundfunk und Printmedien strömten dann auch so viele Skifahrer und Snowboarder wie selten zuvor 
nach Fischbach und verlangten den Helfern an 30 Betriebstagen 900 Arbeitsstunden ab, die in diesem 
Jahr teilweise mit Freikarten vergütet wurden. 
Aber auch gesellige Veranstaltungen kamen nicht zu kurz. Beim zahlreich besuchten Helferfest im 
Sommer bei der Skihütte, zeigten die fleißigen Helfer genauso viel Durchhaltevermögen wie bei ihrem 
Arbeitseinsatz während der Saison. Ein Seniorenausflug führte unsere rüstigen Rentner zur 
Besichtigung der Skifabrik Völkl. Höhepunkt war dann allerdings die 1. Fischbacher Skiausfahrt die 80 
Helfer und Freunde mit 2 Bussen in das Skigebiet Fellhorn / Kanzelwand brachte, wo sie einen 
herrlichen Ski- und Wandertag erleben konnten. 
Finanziell konnten durch die Erstattung von Verbands- und Gemeindezuschüssen die Kredite für die 
Skihütte abgelöst werden. Die durch den Skibetrieb ermittelten Saisongewinne konnten an die 
Abteilungen proportional zu den geleisteten Arbeitstunden ausgeschüttet werden. 
Abschließend bedankte sich B. Wahl beim Abteilungsausschuss sowie den zahlreichen Helfern, ganz 
besonders jedoch dem Seniorenteam für die vorzüglich geleistete Arbeit.  
Claudia Kloos berichtet in ihrem Kassenbericht von erfreulichen Einnahmepositionen, die jedoch von 
den fälligen Steuerzahlungen und Investitionen nicht unerheblich dezimiert wurden. Armin Hofmeister 
konnte eine tadellose Kassenführung bestätigen, so dass die Versammlung auf Antrag von 
Ortsvorsteher Luxenburger die Entlastung der Abteilungsleitung bestätigen konnte.  
Bei den turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden Abteilungsleiter Bruno Wahl, Jugend- und 
Sportwartin Brigitte Beck und Beisitzer Benedikt Schumann einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Als 
Kassenprüferin ergänzt Karin Schmid das bewährte Team.  
 
58. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen Mitglieder und Gönner des SV Fischbach 
sowie die anwesenden Vertreter des Gemeinde- und Ortschaftsrats zur 58. ordentlichen 
Jahreshauptversammlung des SVF. Ein besonderer Dank im vorab ging an die Jagdgenossenschaft 
und die GBR für die Anschaffung von Beamer und Leinwand, die er zur Präsentation und Hinterlegung 
seiner Ausführungen nutzte. 
Er informierte kurz über die Gesamtvereins Aktivitäten des abgelaufenen Jahres und ging hierbei auf 
zwei wichtige Themen ein. Zum einen die Abrechnung des WLSB Zuschusses und der damit 
zusammenhängende Gemeindezuschuss für die Skihütte und der Abschluss eines Pachtvertrages mit 
der Gemeinde Ummendorf über das Sportplatzgelände bis 2030. Erfreulich erwähnte er die 
Jugendarbeit im Verein und verband damit gleichzeitig einen Dank an die Abteilung Freizeitsport für 
das mehrschichtige Angebot und einen Dank an die Jugendarbeit in der Abteilung Fußball die seit 
kurzem sogar Mädchenfußball anbietet. 
Zum Abschluss bedankte er sich bei Hr. Burr für die Arbeit des Fördervereins, der Gemeinde 
Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem Gemeinde- und Ortschaftsrat, Hr. Ortsvorsteher Luxenburger, 
Hr. Bürgermeister Reichert für die Unterstützung des Vereins und bei allen Gremien, 
Abteilungsausschüssen, Mitgliedern und Helfern für ihre Zusammenarbeit und unermüdlichen Einsatz.  
Marion Wöhl berichtete von einer guten Entwicklung der Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. 
Die Kassenprüferin Karin Schraivogel bescheinigte Marion Wöhl eine tadellose Kassenführung. 



Ortsvorsteher Manfred Luxenburger lobte das Vereinsleben und  dankte für die engagierte Arbeit in 
den einzelnen Abteilungen. Positiv erwähnte er ebenfalls den abgeschlossenen Pachtvertrag des 
Sportplatzgeländes und hob hervor dass die Laufzeit bis 2030 ein guter Rahmen für einen Vertrag sei. 
Sein Antrag auf Entlastung der Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 
Die turnusmäßig anstehenden Wahlen ergaben folgendes Ergebnis: 
1. Vorsitzender: Dr. Raymund Aich einstimmig für 2 Jahre gewählt 
2. Vorsitzender: Bruno Wahl mit einer Enthaltung für ein Jahr gewählt 
Kassiererin: Marion Wöhl einstimmig für zwei Jahre gewählt 
Kassenprüferin: Anja Hatzing einstimmig für zwei Jahre gewählt  
Die neu und wieder gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahlen dankend an. Zum Abschluss 
der Wahlen dankte der wieder gewählte 1. Vorsitzende Dr. Raymund Aich dem scheidenden 2. 
Vorsitzenden Klaus Wöhl für seine geleistete Arbeit und sein Engagement für den Verein und 
überreichte ihm ein Geschenk. 
Die in der Tagesordnung angekündigten Satzungsänderungen wurden der Hauptversammlung 
präsentiert und besprochen. Jede Änderung wurde zur Abstimmung gebracht und von der 
Hauptversammlung einstimmig angenommen. Geändert wurden §1, b: „Das Geschäftsjahr“; § 6, d: 
„Einberufung JHV“; § 11: „Auflösung des Vereins“. 
Nach Abschluss der Tagesordnung dankte der Vorstand des Musikvereins Frank Maierhans dem 
Sportverein für die gute Zusammenarbeit. 
Dr. Raymund Aich bedankte sich im Namen des Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr 
zahlreiches Erscheinen und lud die Versammlung noch zu einem Vesper ein. 


